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 会 議 録 

 

１ 会議名 

  令和５年度 第２回頸城区地域協議会 

２ 議題（公開・非公開の別） 

（1）協議事項（公開） 

○地域独自の予算にかかる若い世代に向けた周知について 

○視察研修について 

○頸北地区地域協議会委員合同研修会について 

 (2) 報告事項（公開） 

○くびきまちづくり隊について 

３ 開催日時 

  令和５年５月１７日（水）午後６時３０分から午後７時１７分まで 

４ 開催場所 

  頸城コミュニティプラザ ２階 ２０３会議室 

５ 傍聴人の数 

  ０名 

６ 非公開の理由 

  － 

７ 出席した者（傍聴人を除く。）の氏名（敬称略） 

・委 員：上村閨一（会長）、笠原昇治（副会長）、小川泉、佐藤学、新保哲男、滝本篤

透、西巻肇、船木貴幸、山本誠信、横山一雄、橋本春美（委員１３人中１１

人出席） 

・事務局：頸城区総合事務所岡村所長、渡邉次長、井部市民生活・福祉グループ長、本

山教育・文化グループ長、総務・地域振興グループ渡辺班長、市川主査 

８ 発言の内容 

【渡邉次長】 

・会議の開催を宣言 

【上村会長】 

・挨拶 
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【渡邉次長】 

・上越市地域自治区の設置に関する条例第８条第２項の規定により、委員の半数以上 

の出席を確認、会議の成立を報告 

・会議録の確認：佐藤委員、新保委員に依頼   

【上村会長】 

次第３ 協議事項「（１）地域独自の予算にかかる若い世代に向けた周知について」

に入る。事務局に説明願う。 

【渡辺班長】 

・事務局からの説明 

【上村会長】 

質問はあるか。 

 【船木委員】 

   資料 No.１の「２.対象者」とは、声掛けして必ず参加する人か。 

 【渡辺班長】 

   ここで了解をいただいた後、案内して連絡を取っていきたいと考えている。まだ確

約が取れているわけではない。 

 【船木委員】 

   了解した。頸城区や他の区でどんな提案があったのか事例を示してあげないと、多

分若い人達は分からないと思うので、気を付けてもらえればと思う。 

 【上村会長】 

 意見はあるか。 

 【横山委員】 

 資料 No.１の「２.対象者」だが、商工会の若い人も２名くらいの参加を検討いただ

きたい。 

 【渡辺班長】 

   皆さんから協議いただき、商工会の若い人もということであれば声をかけていきた

い。この他にも意見があればお願いする。 

 【上村会長】 

   昨年、くびきの祭典が何年かぶりに開催でき、花火が打ちあがり、若い人たちが積

極的に取り組まれたと聞いている。頸城区内で活動している若い人たちに拡大しなが
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ら進めていけたらと考えている。 

  他に意見はあるか。 

ないようなので、対象者に複数名加えるとともに、事務局から提案があった６月中

旬から下旬の午後６時３０分以降で意見交換を進めていくことでよいか。 

  ・異議なしの声。 

 【渡辺班長】 

次に、地域協議会委員の担当者を６名程度決めていただきたい。 

 【上村会長】 

   会長・副会長と４事業から各１名ということで了解いただいたが、４事業からはで

きるだけ若い人をと思っているがどうか。 

【新保委員】 

   「大池・小池を活かした観光」からは私でよい。 

 【船木委員】 

   「くびきのお宝（レールパーク、館）の活用」からは私でよい。 

 【小川委員】 

   「季節の花が咲く通学路、ポケットパークの整備」からは私でよい。 

 【橋本さん】 

   「外国人の交流とファーマーズマーケット（買い物難民対策等）の企画」からは私

でよい。 

 【上村会長】 

   担当になった委員はよろしくお願いする。次第３ 協議事項「（２）視察研修につ

いて」に入る。事務局に説明願う。 

 【渡辺班長】 

  ・事務局からの説明 

【上村会長】 

   意見等ないか。 

   頸北地区地域協議会委員合同研修会は、今年度は頸城区が幹事の番なので、それも

踏まえて、実施するかしないかを決めたい。 

 【横山委員】 

前回の視察研修は、勉強になったが、その後の進展がないように思う。実施するな
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ら大潟区、吉川区などの地域協議会が取り組んでいる事業を視察したほうがよいので

はないかと思う。 

 【上村会長】 

   他に意見はあるか。 

 【滝本委員】 

大池の観光でいうと、毎回の視察研修は日中に行っていて昼間の大池の状況しか見

ていないと思うが、昨今、夜に大池のキャンプ場に行くと非常にきらびやかであるこ

とをご存じか。実際にキャンプ場を使ってキャンプを体験し、何が足りないのかを自

分たちで感じてみる視察研修もよいのではないか。 

【上村会長】 

   他に意見はあるか。 

 【船木委員】 

   私も横山委員が提案した他の区を視察に行くことは賛成で、キャンプの話もあった

が板倉区でキャンプ場を活かした活動をしている団体があると聞いている。話を聞い

て大池などの活動に活かせればと思った。 

 【上村会長】 

   他に意見はあるか。 

   各委員からの意見を１本に絞るのは難しいと思うので、次回の地域協議会までにも

う一度各委員から考えてきてもらい結論を出していきたいと思うが、事務局スケジュ

ール的にどうか。 

 【渡辺班長】 

   今回出た意見を参考にさせてもらい、次回の地域協議会の前に会長、副会長と相談

させていただき案を提示したい。まだ意見があればそれらを基に案を作成したいと思

う。 

【上村会長】 

   今発言されていない委員で意見はないか。 

 【佐藤委員】 

   実施するかしないかであれば、私は実施した方がよいと思う。今の意見も踏まえて、

継続協議でいいと思う。 

 【上村会長】 
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   佐藤委員からは、実施するという方向で継続審議するという発言があったがいかが

か。 

 【渡辺班長】 

   具体的に板倉区のキャンプ場を大池の参考にしてはどうかとか、他の区に行って参

考になるところを視察してはどうかという意見があったが、「地域独自の予算」につ

いても、参考になる区があれば教えていただきたい。 

 【横山委員】 

   他の区で参考になる事業があるか分からない。次回の地域協議会までに事前に他の

地域の事業内容がわかる資料などで確認し、当区と類似した事業があれば参考に視察

に行ったらどうか。 

 【渡辺班長】 

   事務局で会長、副会長と相談させてもらい、頸城区と関係のありそうな取り組みが

あったらいくつか案として提案させてもらい、次回の地域協議会で協議ということで

よいか。 

 【上村会長】 

   次回の定例会までに、何かよい意見があれば事務局へ情報提供をお願いしたい。 

   他に意見はあるか。 

 【新保委員】 

   上越市内の地域協議会の活動を確認する方法はあるか。 

 【渡辺班長】 

   ３月の地域協議会の資料で、「地域独自の予算」で要求した事業については一覧表

にして皆さんにお渡ししたものがあると思う。そこには簡単だが事業内容が記載され

ている。 

 【笠原副会長】 

   市のホームページで各地域協議会の活動内容が確認できる。 

 【岡村所長】 

   各地域協議会の会議録や配付されている資料は市のホームページで公開されてい

る。若干公開までに時間を要しているので、分かりにくいようであれば、事務局へ確

認をお願いしたい。 

 【上村会長】 
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   他に意見はあるか。 

 【横山委員】    

今回の「地域独自の予算」は各区の地域協議会でどれだけ苦労されて、どのような

工夫をされているのかを視察し参考にしたいと思っている。 

 【滝本委員】 

   協議事項の最初に若い世代に向けた周知について協議を行ったが、若い世代の意見

を聞き、それに合わせて視察研修を組んでもよいのではないかと思った。 

 【上村会長】 

   他にあるか。 

   いろいろ方向があると思うが、今、滝本委員、横山委員が言われたことも含め佐藤

委員が言われたように、実施するという方向だけは決めさせてもらい、継続審議とい

うことでよいか。 

  ・異議なしの声 

 【上村会長】 

   次第３ 協議事項「（３）頸北地区地域協議会委員合同研修会について」に入る。

事務局に説明願う。 

 【渡辺班長】 

  ・頸北地区地域協議会委員合同研修会について説明 

 【上村会長】 

   コロナ禍ということで当初の研修会とは随分姿が変わっていると思っている。私の

記憶では当初年 1回は実施していたが、コロナ禍で懇親会のない研修会が続き苦肉の

策で実施してきたようだ。いずれにしても頸城区の当番ということで皆さんに理解い

ただき検討していくことになるのでよろしくお願いしたい。 

 【横山委員】 

   私の意見としては、大学の講師の話より頸北地区における少子高齢化や、前島密な

ど地元にまつわる話のほうがよいと思っている。 

 【新保委員】 

   横山委員の話を聞いて思いついたが、道の駅よしかわ杜氏の郷が民営化された。こ

の頸北地区は昔から酒造りが盛んで、頸城区には坂口記念館がある。今後４区で取り

組んでいくのであれば、もう一度頸北４区の文化をめぐる研修もよいと思った。 
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 【上村会長】 

   この件については、委員の皆さんから意見を聞いて進めることが大事だと思うので、

順番に発言をお願いしたい。 

 【小川委員】 

   私からはこれというのはないが、いずれにしても協議しながら決めていった方がい

いと思う。 

 【佐藤委員】 

   どの区も観光で人を呼び込むような目玉となるものを持っている。市長も通年観光

と言われている中で、観光という分野に精通している講師がいいと思った。 

 【新保委員】 

   地域協議会という範囲にこだわらず、例えば頸北地区の歴史などを語れる方を呼ぶ

ことができれば盛り上がるかと思う。 

 【滝本委員】 

   研修会に対して否定的な立場で話させてもらう。合同で研修をやったところで何か

成果があるのか疑問である。懇親会を実施するのであれば頸北地区で盛んなこととい

うことで、酒というキーワードで話が盛り上がるのではないかと思う。 

 【西巻委員】 

   研修をするというのは何か身に着けるという結果・成果があれば一番よいと思うが、

身近で難しいこと、例えば住民の意見要望を具体的にどのように拾い上げるかなど、

日頃皆さんが困っているようなことをテーマにして講演してもらい、皆さんで話し合

うなどそんな研修会になればよいと思う。 

 【船木委員】 

   吉川区の杜氏の話題もタイムリーな話題ではないかと思うので酒を推していきた

い。 

【山本委員】 

   横山委員の話にもあったが偉い先生に来てもらってもなかなか理解できない。皆さ

んから出ているように地元にあるもので問題を出して、それに対して研修するのがよ

いと思う。 

 【横山委員】 
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   皆さんの意見に私も賛成する。頸北４区については農業が主体の地域でお酒も農業

に関係してくる。農業と酒を絡めた形で地元に密着した講師を招いて話をしてもらう

と皆さん関心を持つと思うし、就農者の減少問題もある。そのような意味で我々も農

業者といろいろな形で接することができる機会が持てるのではないかと思う。 

 【橋本委員】 

   個人的な意見になってしまうが、これまで大学の教授にきていただき話をしていた

だいてもデータ上の話が多く、実際に地元に役立つものか疑問が残った研修会だった。

まだ知らない地元のことを聞かせてもらえる方や、転入してきた人がなぜこの地を選

んだかといった、データではなく実際の体験を語ってくれる方の話が聞けた方が参考

になると思う。 

 【笠原副会長】 

   地域として共通的な悩みや課題をテーマとして絞って実施した方が、成果が出ると

思うので、事務局と相談しながら進めていければと思う。 

 【上村会長】 

   事務局なにかあるか。 

 【渡辺班長】 

  皆さんの意見は大学教授より地元に密着した講師ということだと思う。その方向で

会長、副会長と相談しながら案を作成していきたい。懇親会は開催することでよいか。 

 【上村会長】 

  ４区の研修会では委員同士の横のつながりを持つことが大事ということで、アンケ

ートにもあるように懇親会は開催したい。開催時期は１０月、１１月頃に開催する方

向で進めたい。研修会の内容については委員の意見を参考に案を作成したいので継続

審議としたいがいかがか。 

・全委員了承 

それでは協議事項は以上で終了として、次第４ 報告事項「（１）くびきまちづく

り隊について」に入る。事務局に説明願う。 

 【渡辺班長】 

  ・報告事項について説明 

 【上村会長】 

   何か質問等ないか。 



 9 

  

【新保委員】 

   ＬＩＮＥは非常によいツールだと思う。しかし、ボランティア協力の呼びかけだけ

で終わっている。イベントや活動の情報も発信したら見る人も増えてくるのではない

かと思う。 

 【渡辺班長】 

   行事等はくびきまちづくり通信やホームページを使い情報を発信していく。ＬＩＮ

Ｅは契約によって送れる通数が決まっている。無料のものは、現在は月に１０００通

までだが、６月以降は２００通しか送れなくなる。事務局の方でもそれを解消できる

方法がないか検討中であるが、今後は必要最低限の情報発信に絞って通知していく方

向で考えている。 

 【新保委員】 

   若者はこのようなアイテムを使って情報を入手しているので、数を増やしてもう少

し情報を掲載できればと思っている。 

 【上村会長】 

   事務局、追加資料の説明はあるか。 

 【渡辺班長】 

皆さんのところへ追加資料として配ったものは、今年度の「地域独自の予算」で行

う事業の案内チラシである。今後も完成したものからチラシを配付するので皆さんも

足を運んでもらいたい。 

 【上村会長】 

他になければ報告事項は終わる。 

なしの声。 

次の議題その他に入る。 

 【渡辺班長】 

   ・その他の説明 

 【渡邉次長】 

   次回の第３回地域協議会の日程について提案 

   令和５年６月２１日（水）午後６時３０分から開催 

【上村会長】 
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  開催日時は問題ないか。 

   なしの声。 

   他にないか。 

・会議の閉会を宣言 

９ 問合せ先 

頸城区総合事務所 総務・地域振興グループ    TEL：025-530-2311（内線 212） 

E-mail：kubiki-ku@city.joetsu.lg.jp 

１０ その他 

  別添の会議資料も併せて御覧ください。 

file://///fs-plum/316頸城区/総務・地域振興G/_23年度/地域協議会/第１３回/kubiki-ku@city.joetsu.lg.jp

